

EL EJÉRCITO Y ARMADA

ÓRGANO DE OPINIÓN MILITAR

AÑO XVII.—Núm. 4.647

Tres ediciones

Madrid, Sábado 11 de Septiembre 1920

Redacción y Admón., BARBIFRI, 8. Teléf. 575

TEMAS MILITARES

Los retirados por Guerra

Una Comisión de oficiales, retirados por guerra, ha visitado recientemente al señor ministro de la Guerra, para darle cuenta de las anomalías que se observan en la resolución de las instancias que tienen presentadas solicitando la concesión de los empleos honoríficos que les fueron concedidos por la ley de 29 de junio de 1918.

Nosotros, amantes siempre de las buenas causas, queremos hacer una breve historia de la situación de estos servidores de la Patria que vertieron su sangre generosamente en las guerras Coloniales, y que tuvieron que acogerse a una ley que les ha colocado en una situación angustiosa, digna de que sea estudiada por el señor vizconde de Eza.

Estos oficiales, jóvenes aún muchos de ellos, cobran por el presupuesto de Guerra; pasan revista de comisario, personal, mensualmente; tienen uso del carnet militar y uniforme, y están a disposición del Gobierno para en caso de guerra o movilización. Es decir, que se encuentran en situación de disponibilidad para ser llamados cuando la Patria los necesite, y como únicos emolumentos disfrutan los sueldos siguientes:

Alféreces, 122 pesetas mensuales; tenientes, 141; capitanes, 205, y comandantes, 302, que en las actuales circunstancias no pueden con ellos atender a las necesidades más perentorias de la vida, ni pueden, por precepto de nuestras leyes, colocarse, para mejorar su situación económica, nada más que en destinos particulares, puesto que éstas no les permite disfrutar otro sueldo

del Estado, Diputaciones, Ayuntamientos, etc., etc., que en buen castellano significa: «Ni dar ni dejar comer».

Cuando por la ley de 29 de junio de 1918 fueron aprobadas las llamadas «reformas militares», estos oficiales acudieron a los poderes públicos en demanda de algún beneficio que mejorara su situación económica, y aunque todas, absolutamente todas las clases del Ejército obtuvieron, con justicia, algún beneficio, los retirados por guerra fueron completamente olvidados; es decir, no fueron del todo olvidados, pues se les concedió por toda mejora unos empleos honoríficos que aún se les regatea por mala interpretación de la ley, dándose también el caso, verdaderamente anómalo, de que a unos se les concede empleo honorífico que a otros se les niega, no obstante encontrarse todos ellos en iguales condiciones.

La situación económica de estos oficiales les ha obligado a varios de ellos a desempeñar cargos particulares de porteros, ordenanzas, cobradores de tranvías y otros análogos, y si algún día son llamados a prestar servicio en filas tendrán que cambiar el uniforme que hoy visten por el de oficial de nuestro Ejército.

¿Considera el señor ministro que estos oficiales puede continuar en esa situación? ¿No hay medios de que sean utilizados en los diferentes servicios rederentarios del Estado, con beneficio de ellos y del Tesoro público?

Creemos que sí y esperamos que el señor vizconde de Eza, dando una prueba más de su amor al Ejército, se ocupará muy detenidamente de este asunto.

Accidente de aviación

Un teniente y un cabo heridos

Esta mañana, como de costumbre, se efectuaban prácticas en el Aerodromo de Cuatro Vientos.

Entre los aparatos que volaban figuraban uno «Breguet», número siete, tripulado por el cabo aviador Luis Besonia Fraile, perteneciente al regimiento Infantería del Rey.

El teniente del Batallón de Instrucción de Infantería que se encuentra alojado en el Campamento, D. César Pardal Sánchez, que iba a formar parte del curso de observadores, llegó al Aerodromo y ocupó el puesto de observador en el «Breguet», pilotado por el cabo Besonia.

A las nueve y cuarenta y cinco minutos se elevó el aparato, y después de efectuar varios vuelos se le vio descender en el campo de tiro, aterrizando violentamente a los espaldones de dicho campo.

El aparato quedó completamente destrozado, resultando el teniente Pardal con conmoción visceral y levemente herido el cabo Besonia.

El primero, cuyo estado es de suma gravedad, fue trasladado inmediatamente en un automóvil al Hospital Militar, y el cabo fue curado en el botiquín de urgencia del Campamento.

Organización del primer regimiento de Artillería pesada

En cumplimiento a lo dispuesto en la Real orden circular de 25 de junio de 1919 en la vigente ley de presupuestos y en Real orden de 4 de mayo último, y una vez terminadas las obras del cuartel que ha de ocupar en Ciudad Real el primer regimiento de Artillería pesada, se dispone que se organice el citado regimiento, con arreglo a la plantilla que se marca en el *Diario Oficial* de hoy.

Facilitarán el personal de tropa, para la organización el 2.º, 4.º y 6.º regimientos de Artillería pesada y este personal habrá de encontrarse en Ciudad Real en los días 24 al 29 del mes actual.

Las unidades que facilitan personal para la organización de este regimiento, darán conocimiento a la Sección de Artillería de este Ministerio de los nombres de los oficiales, sargentos y personal contratado que pasan a formar parte del mencionado regimiento, para la confirmación de su destino.

metido contra una pareja de la Guardia civil.

Hallándose de servicio cerca de aquella población dos guardias civiles, un grupo de obreros hizo varios disparos contra la pareja, con tal puntería que los dos agredidos cayeron muertos.

Los agresores huyeron después de cometido el doble atentado.

Los terremotos de Italia

Más de 400 víctimas

ROMA 11.—Las sacudidas sísmicas se han repetido durante el día de ayer, principalmente en las regiones que han sido más castigadas durante los terremotos de estos días, y muy especialmente en Lucca, Florencia y Stena.

La segunda sacudida en las regiones citadas se sabe que duró exactamente veintiocho segundos, y tanto por su duración como por su intensidad, provocó escenas de verdadero pánico.

Se calcula que durante los terremotos de estos días, el número de víctimas pasa de 400.

Los daños materiales son enormes. El Rey continúa visitando las regiones damnificadas, prodigando frases de consuelo y siendo ocojido en todas partes con el mayor cariño.

ROMA 11.—Comunican de Reggio (Emilia) haberse producido a las dos y veinticinco minutos de esta madrugada, una nueva sacudida sísmica, de formidable violencia.

Sábese que el terremoto ha producido numerosas víctimas en diversos puntos de la región, especialmente en Capoladetto, Ruzana y otras poblaciones.

Han quedado destruidos los pueblos de Usato, Toano, Cavonna y Cardelatto. Las víctimas cuéntanse por centenares.

Detalles de la catástrofe.—El Gobierno envía urgentemente socorros a las familias damnificadas.

ROMA 11.—El temblor de tierra que asoló el lunes por la tarde y el martes por la mañana la región toscana, ha causado inmensos daños y muchos muertos.

La sacudida se produjo entre Florencia y Pisa, y, naturalmente, estos pueblos fueron los que más sufrieron. La famosa torre inclinada de Pisa, a pesar de que muchos afirman haberla visto oscilar sensiblemente, no ha sufrido ningún daño.

Dos iglesias de Pisa, en cambio, han sufrido deterioros de consideración.

Un gran número de pueblos de varios miles de habitantes han quedado completamente destruidos, y se procede al salvamento de los sepultados entre los escombros.

Después de la segunda sacudida, que no duró menos de veinticinco segundos en algunos pueblos, el vecindario, aterrado, corrió por las calles dando gritos de espanto.

Los telegramas hablan de escenas de pánico inaudito y ha habido varios casos de individuos que se han arrojado por las ventanas.

El Gobierno envió a toda prisa socorros a los países damnificados, especialmente a los lugares donde las gentes se ven obligadas a vivir al aire libre.

Se dice que el número de muertos asciende a 300 o 400; pero, desgraciadamente, esta cifra es muy inferior a la realidad, puesto que tan sólo en el pueblo de Barga se encontraron 50 cadáveres, y los trabajos de descombro no han terminado todavía.

MARRUECOS

La situación de las escuadrillas de Aviación en las últimas operaciones militares

«La cooperación de la segunda escuadrilla de Marruecos a las operaciones militares desarrolladas últimamente en este territorio ha sido sumamente activa, como ampliamente lo demuestran los siguientes datos que hemos podido recompliar recientemente.

Volando con todo género de estados atmosféricos (no siempre los más favorables para la Aviación) se han efectuado durante estos ocho meses 447 vuelos, de los cuales han sido 87 de reconocimientos sobre terreno enemigo y 81 de bombardeo, con una duración total de doscientas treinta y dos horas y veinticinco minutos.

El número total de kilómetros recorridos son, aproximadamente, 26.000 y se han obtenido 600 fotografías de la zona ocupada, que han servido para dibujar los cinco croquis entregados al alto mando.

La escuadrilla ha asistido a las seis operaciones realizadas por nuestras tropas,

cooperando eficazmente a ellas con sus servicios de reconocimiento, bombardeo y patrulla, para vigilar los pasos por donde pudiera acudir el enemigo y dificultar al que pudiera oponerse al avance del Ejército de operaciones.

En los 81 bombardeos efectuados, se han arrojado 890 bombas, con un peso total de 8.900 kilogramos próximamente.

Averías únicamente han ocurrido siete, de las cuales, dos, una debida a la rotura del cigüeñal del motor en pleno vuelo y la otra a falta de gasolina, han hecho tomar tierra fuera del aerodromo, sin novedad en el aeroplano ni en sus tripulantes; dos han sido capotajes, sin novedad, sin consecuencias graves en el uno, ni en los otros dos han causado roturas de poca importancia en el aparato y una por resbalamiento de ala a poca altura quedando el aparato destrozado y gravemente heridos los dos aviadores.»

Declaraciones del conde de Romanones

No quiere hablar del pleito ferroviario y afirma que la unión liberal ya esta hecha

El corresponsal de *El Sol*, en San Sebastián ha visitado al conde de Romanones, ha obtenido las siguientes declaraciones:

«Desde el primer momento el conde adopta una actitud de reserva impenetrable.

«Siento muchísimo—dice—no poder complacerle; pero nada puedo decir por el momento. Mientras no conozca el texto del decreto que prepara el Sr. Dato no puedo emitir juicio ninguno. Únicamente puedo decirle que me remito a lo que ya expuse en el Parlamento a su debido tiempo, y, aunque me maten, no puedo decir una palabra más sobre este asunto.

«¿Qué le parece a usted—le preguntamos—la actitud resuelta del Sr. La Cierva frente a los proyectos del Gobierno de elevar las tarifas por decreto?

«La actitud del Sr. La Cierva—dice—está en consonancia perfecta con los compromisos que tiene contraídos ante el Parlamento y ante el país.

No dice más el conde, ni siquiera si le parece bien o le parece mal la actitud del Sr. La Cierva.

«¿Usted cree que el Sr. Dato se decidirá al fin a publicar el decreto elevando las tarifas?

«Eso se deduce claramente de su telegrama al Sr. La Cierva. Si no lo fuera a hacer, ¿a qué ese telegrama? Además, si ahora desistiera de ello parecería que lo hacía por temor al Sr. La Cierva, lo cual redundaría en perjuicio de la autoridad y del prestigio del Gobierno.

«¿Y de la unión liberal?

«Esa ya está hecha—contestó—. Pero tampoco quiero hablar de este asunto. Me limito a decir que yo suscribo cuanto sobre este asunto diga el marqués de Alhucemas.

«¿Eso quiere decir que la jefatura? ... Pero a esta insinuación nuestra el conde se limitó a sonreír.

Tampoco el conde se muestra explícito acerca de los acontecimientos políticos que puedan desarrollarse allá para el otoño.

«Eso—dice—, las circunstancias lo dirán.

«¿Pero durará el Gobierno más allá de octubre?

«Le repito que todo dependerá de las circunstancias; de los acontecimientos. Por ejemplo: si Bergamín no hubiera salido del Gobierno y Maestre Laborde no hubiera sido asesinado, no habría crisis en octubre, porque no tenía para qué haberla.

«Luego, como ha ocurrido todo eso, ¿habrá crisis en octubre?

«Allá veremos.

Para terminar, muestro al conde un periódico en el que se publica un probable ministerio liberal, que se supone que se formará en otoño y en el que se adjudica a D. Melquiades Álvarez la cartera de Gobernación; y el conde se limita a decir:

«En todas esas cosas hay siempre un fondo de verdad; ahora bien, ¿ocurrirá lo que ahí se supone? Eso es lo que no se puede decir todavía.»

LA REVOLUCION EN IRLANDA

Lloyd George dice que los huelguistas del hambre no deben ser libertados

El estado del alcalde de Cork.—Lloyd George insiste en que los huelguistas del hambre no deben ser libertados.

LONDRES 11.—Según el *Times*, mister Redmond Howard, sobrino de sir Jhones Redmond, leader nacionalista, que repetidas veces ha intercedido en favor de la ex-carcelación del lord, alcalde de Cork, haciéndose notar principalmente por los apremiantes mensajes que dirigió a este propósito al Rey y a la Reina de Inglaterra, así como a Mr. Lloyd George, acaba de enviar un nuevo mensaje al primer ministro británico, reiterando su petición en favor de Mr. Mac Swiney, ofreciéndose en calidad de rehén a cambio de la libertad del detenido.

Según el *Daily Chronicle*, Mr. Lloyd George se ha afirmado de nuevo en la decisión adoptada por el Gabinete británico a propósito de aquella detención, insistiendo en su criterio de que los huelguistas del hambre no deben ser puestos en libertad.

«Libertarlos—ha dicho el primer ministro—sólo serviría para agravar aún más el problema, creado por los nacionalistas de Irlanda, lo que indudablemente sería de importancia infinitamente superior que la suerte que pueda correr cualquier personaje.

He reflexionado—continuó diciendo aquel—acerca del caso de Mr. Mac Swiney, y pensando en su triste suerte, he sentido, como cualquier otro, verdadera aflicción; pero el sentimiento que la determinación adoptada por el lord alcalde de Cork pueda producir en mi ánimo no llegará jamás al extremo de que olvide el cumplimiento de mi deber. En una gran parte de la Prensa se presenta un cuadro de tonos trágicos, describiendo las torturas sufridas por Mac Swiney, y ese cuadro tiene el solo defecto de ser absolutamente falso.

Decir que el Gobierno de la Gran Bretaña deja morir de hambre en la cárcel de Brixton al lord alcalde de Cork es absolutamente inexacto. Se han empleado todos los medios para persuadir al detenido que tome alimentos y se ha negado a ello sistemáticamente y del modo más categórico.

Prefiere suicidarse—termina diciendo Mr. Lloyd George—en condiciones tales que nos consideramos impotentes para impedirlo.

Lo que dicen los médicos

LONDRES 11.—Comunican que no ha habido ningún cambio en el estado del alcalde de Cork. A las cinco de la tarde de hoy ha terminado la cuarta semana de su ayuno voluntario. Conserva su lucidez, y puede hablar a los que le rodean.

La opinión de los médicos es que no haga esfuerzo alguno. Según una versión que esta noche publican los periódicos, sufre una atrofia de

los miembros, por lo que los médicos han recomendado masaje.

Los once presos que hacen la huelga del hambre en la prisión de Cork han dirigido un telegrama a Mac Swiney diciéndole: «Estamos en la extrema situación; pero no cederemos hasta morir.»

Los simpatizantes

LONDRES 11.—El conflicto entre la Policía Real irlandesa y los simpatizantes continúa.

En la estación de Galwai, un agente descendió anoche del tren, y en la estación fue tiroteado por varios paisanos. Contestó al fuego de los agresores, y consiguió matar a tres de ellos y herir a uno o dos antes de que él mismo cayera mortalmente herido.

Según otra versión, tan sólo fue muerto un paisano.

El agente, alcanzado por varias balas, ha fallecido en el hospital a que fue trasladado.

Noticia documentada

LONDRES 11.—Los periódicos americanos del grupo Hearst han publicado anteayer una información, según la cual, durante el banquete anual del Castillo de Balmoral, el Rey Jorge se había expresado en estos términos:

«Si el lord alcalde de Cork es puesto en libertad gracias a la intercesión del Presidente Wilson, esto probaría que el jefe del Estado norteamericano tiene cerca de Lloyd George mayor influencia que yo mismo. Ello no obstante, veré con mucho gusto esta humillación antes que recibir la noticia de la muerte en la cárcel de Mac Swiney.»

En cuanto ha tenido conocimiento de esta información lord Stamfordham, secretario particular de Su Majestad, ha enviado el siguiente telegrama:

«No hay una sola palabra de verdad en la información publicada por los periódicos del grupo Hearst.»

La aviación militar

Un vuelo notable

El capitán de Ingenieros D. César Herraiz Lloréns ha realizado un vuelo notable.

Saló solo en su aeroplano del aerodromo de Cuatro Vientos a las seis de la mañana, y a las siete y cuarenta y cinco ya estaba en Sevilla. Descansó y tomó allí gasolina, saliendo a las diez, y a las doce y media aterrizaba felizmente en Larache.

APARTADO, 436

UN LIBRO DE PERENNE ACTUALIDAD

SANTA BIBLIA:

La Biblia ha sido la «magna carta» de los pobres y oprimidos. La Biblia es el libro más democrático del mundo.

ROOSEVELT
No hay nada en la creación que no sea un pálido símbolo del evangelio de Cristo.

RUSKIN
El que se ha extraviado de Dios puede encontrarle otra vez en este libro, y al que nunca ha conocido a Dios envía este libro el hábito de la divina palabra.

HEINE
Magnífica edición, en 4.º, con mapas, 5 pesetas.

De venta en las siguientes librerías: MADRID: Puerta del Sol, 6 y 16; BARCELONA: Rambla del Centro, 20; SEVILLA: Sierpe, 89; BILBAO: Amézaga, 5; VALENCIA: Quios; co Popular; SANTANDER: Escalante, 10; HURSCA: Coso Bajo, 4; MALAGA: Larios, 2; TETUAN: Luneta, 117; JEREZ DE LA FRONTERA: Castillo, 10, y otras Principales.

PEDIDOS CON REMESA O A REEMBOLSO DE 5,75 A LA

Sociedad Bíblica, flor Alta, 2 y 4, MADRID

VESTUARIOS PARA EL **Ejército y Armada**

SUCURSALES: BARCELONA: Méndez Núñez, 7. Teléfono 390-S.P. BURGOS: Vitoria, 18. Teléfono 150

Hijos de Riu y Romanillos (S. en C.)

Proveedores de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra

Plaza de España, 6. Teléfono núm. 3.194-M

MADRID

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA-MEXICO
Saliente de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES
Saliente de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MEXICO
Saliente de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz.

Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
Saliente de Barcelona, de Valencia, de Málaga, y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón, para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO
Saliente de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA
Saliente de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Rio Ja-

neiro, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Caanrias, Vigo, Coruña, Gijón Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York; puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con debida oportunidad.


UNA REVOLUCION EN EL ARTE DE LA PERFUMERIA HIGIENICA



Fisan
Producto COMPLETAMENTE NUEVO PARA EL TOCADOR.

El desequilibrio nervioso, tan frecuente en la mujer, por las alteraciones que sufre su organismo, encuentran en el **Fisan** su mejor remedio. El **Fisan** es tan necesario a las señoras como el aire y la alimentación. Insustituible para la toilette diaria.

SE VENTA EN PERFUMERIAS, DROGUERIAS Y FARMACIAS
DIRECCION: AVILA 102 HOTEL. Telefono 5.1008. FRANCIA: NACIONES 17. HOTEL.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas

Completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 años de existencia.

SEGUROS SOBRE LA VIDA : SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS DE VALORES : SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Alicala, 49. : Oficinas, Caballeros de Gracia, 60


Pastillas BONALD

GLORO-BORO-SUDICAS

Boca, garganta y toses rebeldes

NUMEZ DE ARCE, 17.-MADRID

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS



Le Bureau de la PEPTONA CHAPOTEAUT
de la Roche Annoter par St
INSTITUTO PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgastada, a la que repugnan los alimentos o no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Paso a la Salud



PURGEN

EL LIXANTE Y PURGANTE IDEAL

CONTRA LA IMPUREZA DE LAS AGUAS

GOTAS COLONIALES DE CHANDRÓN
Laboratorio de Farmacología general del DR. P. CHAPPELLE
Sucesor de VIAL
(Antigua casa GRIGNAULT & Co - RIGAUD & CHAPOTEAUT)
6 RUE VIVIENNE-PARIS


PRESEVATIVO TIPICO DE LAS ENFERMEDADES EPIDEMICAS COLERA, DE LA GRIPPE Y DE LA INFLUENZA

Las GOTAS COLONIALES curan rápidamente y sin escrutinamiento, la diarrea crónica, pujos, enteritis y disenteria.

Las GOTAS COLONIALES calman instantáneamente los dolores de estómago, contienen los vómitos, y su uso es siempre de éxito seguro en los cólicos cerrados ó en diarreas y en los hepáticos.

Las GOTAS COLONIALES fueron creadas para las Colerinas y palcos cólicos, es los que, las malas condiciones de las aguas y sus impurezas producen tantos trastornos gastro-intestinales y en donde se emplean desde hace muchos años con infalibles y maravillosos resultados curando radicalmente la diarrea llamada de las Colerinas, debiendo á su uso la salud cuantos las toseran.

Las GOTAS COLONIALES no contienen ningún narcótico con absoluta inofensividad. Este precioso medicamento no debe de faltar nunca en ninguna casa.



Obreros y patronos

Conflictos sociales

Fin de una labor judicial.—Huelga solucionada.—Optimismo del gobernador.—Los obreros en huelga.

BARCELONA 10 (12 noche).—La Sala de gobierno de la Audiencia ha acordado dar por terminada la misión que le fue conferida al juez del distrito de la Universidad, Sr. Sala, de instruir los veintidós sumarios que obran en poder de los Juzgados de instrucción por delitos sociales.

De nuevo volverán los sumarios a los jueces correspondientes.

Se ha solucionado la huelga de alparteros de Vich.

Continúa en el mismo estado el conflicto de la Canadiense. El gobernador, al recibir hoy a los periodistas, dijo que tenía impresiones optimistas sobre la resolución de este pleito.

Según datos oficiales, hoy han holgado en Barcelona 1.526 obreros.

La Canadiense se prepara ante la huelga

BARCELONA 11.—A consecuencia de los temores que existen de que el lunes se declaren en huelga los empleados de La Canadiense, la Dirección de esta Compañía ha ordenado llevar a los talleres que posee en la calle de Matas, numerosas camas de campaña y abundantes provisiones destinadas a los obreros y empleados esquirolas, con los cuales piensa sustituir a los huelguistas.

Los huelguistas.—Nuevas agresiones. Tres heridos graves

BILBAO 11.—A las once se realizaron nuevos atentados sociales.

Ocurrió el primero en la calle de Hurtado de Amézaga. Pasaba frente a la farmacia de Eguirra el obrero Benito García, de cuarenta y tres años, y le salieron al paso varios huelguistas apostados en aquel sitio, los cuales le apalearon brutalmente y desaparecieron, dejando a su víctima en el suelo, con un brazo fracturado y con otras lesiones graves.

Después de curado en la Casa de Socorro del Ensanche, fue trasladado al Hospital.

Otra agresión ocurrió en la calle de Ibañez. Un grupo de huelguistas acometió a Aguilino Lantero, encargado de un almacén de maderas establecido en el muelle de Urbitarte. Le golpearon todo el cuerpo con las culatas de las pistolas, y huyeron.

Cuando se presentaron los guardias no tuvieron otra cosa que hacer más que llevar al herido a la Casa de Socorro, donde

el médico de guardia diagnosticó su estado de grave.

En la calle de Ledesma fue agredido por un grupo de sindicalistas un patrono ebánista, que resultó con heridas graves de arma blanca.

Los agresores no fueron detenidos.

Los cocheros de Cádiz en huelga

CADIZ 11.—Los cocheros se han declarado en huelga.

Han sido detenidos varios huelguistas por apedrear los coches guiados por esquirolas.

Los demás conflictos sociales prosiguen en el mismo estado que ayer.

La fuerza pública patrulla por el muelle y otros lugares de la capital.

Continúan suspendidas las sesiones de los cines al aire libre.

La población presenta su aspecto normal.

Huelga solucionada

LUGO 11.—Está en camino de solución la huelga del ramo de construcción, pues varios patronos acceden al aumento de dos a cuatro reales en distintos oficios, según clasificación; con lo cual se reanuda el trabajo mañana mismo en algunas obras.

Quedan en huelga numerosos trabajadores de las obras del hospital Municipal, pues el contratista se niega a mejorar los salarios.

Dice el gobernador.—Las deportaciones.—Los arroceros

VALENCIA 11.—El gobernador desmintió hoy las informaciones publicadas por algunos periódicos de Madrid, según las cuales se pensaba deportar a gran número de detenidos gubernativos.

Se llegó a decir que algunos de dichos detenidos tenían el propósito de declararse autores de algunos crímenes sociales, para de este modo evitar su expulsión.

El gobernador dijo que tales noticias eran por completo falsas, y que lo único cierto es que se ha impedido que desembarquen en el puerto de Sagunto dos italianos indocumentados.

En el pueblo de Masanasa han surgido dificultades en la recolección del arroz, por haberse presentado algunos obreros forasteros que cobran menos jornal que los de la localidad.

Estos parece que tienen el propósito de declararse en huelga.

El gobernador gestiona la solución del conflicto.

Idem id. de la de Teruel a D. Eugenio Bizguirre.

Idem id. de la de Orense a D. Ildefonso Baquero.

Idem id. de la de Lugo a D. Julio de Erce.

Idem id. de la de Málaga a D. Tomás García Zamudio.

Idem abogado fiscal de la Audiencia de Granada a D. Enrique López Frias.

Idem id. de la de Salamanca a D. Blas Sament.

Idem id. de la de Toledo a D. Francisco Ruiz.

Idem id. de Mula a D. César Cánovas.

Idem id. de Zaira a D. A. Martínez Jordán.

Idem id. de Cibra a D. José F. Huerta.

Idem id. de Sagunto a D. Evaristo Piquar.

Idem id. de Don Benito a D. Eduardo Vargas.

Idem id. de San Felix de Llobregat a don Rafael Vives.

Idem id. de Villanueva y Geltrú a D. Rafael Bono.

Idem id. de Albuñol a D. Luis Rubio.

Idem id. de Castuera a D. Alfredo Aguirre.

Idem id. de Balaguer a D. Felipe Arin.

Idem id. de Ceuta a D. Antonio Taboada.

Idem id. de Valverde del Camino a D. Victor Serrano.

Idem id. de Cuéllar a D. Leandro Alvarez Seo.

Idem id. de Plasencia a D. Luis Rodríguez Celestino.

Idem id. de Marchena a D. Federico Martínez Acocío.

Idem id. de Almagro a D. Graciano Guisado.

Idem id. de Azpetia a D. Luis F. Gómez.

Idem id. de Archidona a D. Luis Navarro.

Idem id. de Campillos a D. Francisco Arias.

Idem id. de Huelma a D. Diego Soldevilla.

Idem id. de Ibiza a D. José Carrillo Guerrero.

Idem id. de Escalona a D. Juan González Ocampo.

Idem id. de Oimedo a D. Eduardo Ibañez Cantero.

Idem id. de Herrera del Duque a D. Antonio de Santiago.

Idem id. de Cangas de Tineo a D. Alberto Pereda.

Idem id. de Cuevas de Vera a D. Francisco P. Corchano.

Idem id. de Cangas de Onís a D. Enrique Alonso Iglesias.

Idem id. de Quiroga a D. Fausto García.

Idem id. de Molina de Aragón a D. Esteban Samaniego.

Idem id. de Bande a D. Enrique García Morales.

Idem id. de Olivenza a D. Juan García Murga.

Idem id. de Sedano a D. Fernando Candel.

Idem id. de La Veilla a D. Juan Serrada.

Idem id. de Mora de Rubielos a D. Benito García.

Idem teniente fiscal de la Audiencia de Segovia a D. Angel Ruiz de Obregón.

Idem id. de la de Huelva a D. Angel Gorostidi.

Idem id. de la de Cuenca a D. Mariano Quintana.

Idem id. de la de Bilbao a D. Vicente Cabro Manuel.

Ayer se cumplió el segundo aniversario de la muerte de D. Leandro Pla, el artista maestro de tantos de los que hoy son grandes figuras y profesor meritísimo que fue del Covent Garden, de Londres, Opera de París y Metropolitan de Nueva York.

Reciban cuantos se honraron siendo sus discípulos, y muy particularmente su familia, la renovada expresión de nuestro sentimiento más sincero.

La duquesa de las Torres, que ha pasado una temporada en Cauterets, ha regresado a San Sebastián.

Después de tomar las aguas en Vichy, han marchado a París los señores de Lázaro Galdiano.

La condesa viuda de Catres ha marchado de Biarritz a Elizondo.

Los marqueses de Urquijo y su hijo el marqués de Soriano han dejado su palacio de Llodio, emprendiendo una excursión por el Sur de Francia.

La marquesa de Castañiza y su hija se han trasladado desde Biarritz a su posesión del Monasterio de Guisando.

La condesa de Requena marchará hoy en automóvil a San Sebastián.

Ancha salieron en la misma dirección los marqueses de Riscal.

Los marqueses de Viana y los marqueses de Tenorio marcharán mañana, respectivamente, para Boulogne y San Sebastián.

Se han trasladado de Rainosa a Fuenterrabía, el general D. Eladio Mille y su esposa; de Sevilla a San Sebastián, la señorita María Gamero Clivio y de Porres.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.—Esta Compañía saca a concurso de venta 50 toneladas de cobre y latón viejo en piezas, virutas y limaduras.

Para poder tomar parte en dicho concurso, que se celebrará el día 6 de octubre próximo, los licitadores depositarán en la Caja Central de la Compañía, situada en la estación del Norte, de Madrid, o en cualquiera de las Pagadurías establecidas en sus estaciones de Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza, Barcelona o Valencia, antes del día 30 del actual, la suma de 10.000 pesetas, que quedará ingresada en concepto de fianza como garantía de la proposición. Esta fianza se devolverá a los postores que no hayan obtenido la adjudicación pasados los veinte días de la fecha de la celebración del concurso, dentro de cuyo plazo se dará aviso del acuerdo tomado.

Los impresos y pliego de condiciones que han de regir para el concurso se entregarán a los postores por la Caja Central y Pagadurías mencionadas anteriormente, al propio tiempo que verifiquen el ingreso de las 10.000 pesetas de fianza.

En las Oficinas de Material y Tracción, paseo del Rey, podrá facilitarse también la información necesaria sobre la venta de este material.

Madrid, 7 de septiembre de 1920.

Del Municipio

Lo que dice el alcalde

El señor conde de Limpies se encargó de nuevo de la Alcaldía, cesando en el despacho de los asuntos de la misma el primer teniente de alcalde Sr. García Cernuda, que venía desempeñándola interinamente.

Se congratuló el señor conde de Limpies al hablar con los periodistas, de la buena marcha que llevaba el conflicto planteado por la huelga de los obreros afectos al ramo de construcción, confiando en que los patronos habrán de cumplir lo que ofrecieron para la solución de la cuestión, a lo cual se encaminarán todos sus esfuerzos.

Hizo un cumplido elogio de cuanto en tal sentido había hecho el alcalde interino.

Se refirió también el alcalde a la cuestión determinada por la escasez del aceite de tasa que se viene notando en la Corte, significando que realizaría las gestiones conducentes a que tal estado de cosas termine en bien del vecindario.

Añadió que el gobernador le había expuesto su confianza de conseguir la cantidad de aceite precisa para subvenir a las atenciones del pueblo de Madrid.

Decomiso de pan

El teniente de alcalde del distrito del Hospital Sr. Marcos, ha decomisado ayer una importante cantidad de pan falta de peso, que ha repartido entre los pobres.

La tasa de las patatas

Ayer se conoció en el Ayuntamiento la resolución favorable del gobernador sobre la tasa de 22 y 26 céntimos en kilo, decretada para las patatas.

Lo peregrino del caso es que la aceptación de los indicados tipos de precios viene dos meses después del acuerdo tomado en tal sentido, y que su implantación llega en tal crítico momento en que por la escasez de patatas para atender las exigencias del consumo, pueden originarse perturbaciones e incidentes.

Además, dentro de un mes o mes y medio llegarán importantes partidas de patatas nuevas, y entonces el citado artículo bajará automáticamente de precio por el exceso de concurrencia en la oferta, sin necesidad de fijación de tasa.

De todo lo cual puede venir en deducirse que por el pronto la medida acaso surta efectos contraproducentes para quedar garantido el abastecimiento de Madrid, y que para después es absolutamente innecesaria, pues sin haberse dictado están en los citados precios o algo inferiores, tan fundamental artículo de consumo.

SUCESOS

Caidas

Al caerse del tope de un tranvía, en donde iba subido, se produjo lesiones de pronóstico grave en la cabeza, el niño de ocho años, José Quintana Rojo, quien fue auxiliado en la Casa de Socorro del distrito.

El hecho ocurrió en la ronda de Valencia.

Antonio Millán Rodríguez, de doce años, se cayó ayer tarde en su domicilio calle de Lavapiés, núm. 47 y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Por último, la niña de cuatro años, Luisa Franco, domiciliada en la calle del Ancora, núm. 6, se cayó de una silla y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

La "Gaceta"

Ministerio de la Guerra.—Reales órdenes concediendo el ingreso en el Cuerpo de Inválidos a los individuos que se mencionan.

Ministerio de Hacienda.—Real orden habilitando la enseñanza de Getaros (Cádiz), para el embarque de la portación de material destinado a la industria ballenera.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden aprobando, con carácter definitivo, el reglamento del Cuerpo de inspectores provinciales de Sanidad.

Ministerio de Fomento.—Real orden (recolectada) relativa al régimen de contratación y circulación de trigos y harinas.

EXTRANJERO

PARIS 11.—Hace algunas semanas se anunció que M. Clemenceau tenía el propósito de hacer un viaje a la India. Según el Daily Mail, el ex presidente del Consejo embarcará el 21 de septiembre para Singapur, desde donde se dirigirá a Calcuta. Como el viaje durará cerca de tres meses, Clemenceau no estará de regreso antes de fin de año.

LONDRES 11.—Comunican de Berlín que las lluvias causaron horribles estragos en la Alemania meridional.

Los ríos se desbordaron y arrastraron las aguas puentes y casas. Se ven numerosos cadáveres de animales, así como muebles y toda clase de artículos flotando en el agua.

NUEVA YORK 11.—El financiero señor Morgan ha declarado lo siguiente: «El empréstito francés de cinco millones de dólares al 8 por 100 y reembolsable en veinticinco años, ha sido cubierto en una hora con creces.»

En Maguncia

MAGUNCIA 11.—Procedente de Wiesbaden ha llegado el presidente del Consejo de ministros francés, Sr. Millerand, con su acompañamiento.

Las tropas aliadas de ocupación rindieron honores.

La muchedumbre, que se estacionó en todo el trayecto, guardó una actitud respetuosísima.

Después de revistar las fuerzas, y contestando a la bienvenida del general en jefe, el ministro francés pronunció un discurso diciendo que las reparaciones que Francia exige de Alemania no son ni injustas ni exageradas, sino incontestablemente justificadas y a todas luces moderadas.

Luego marchó a Worm y Spira, en donde revistó las tropas.

En Estrasburgo

MAGUNCIA 11.—El Sr. Millerand con su séquito marchó esta mañana a las nueve a Wisemburgo, en donde fue recibido por el comisario general.

Luego prosiguió la marcha deteniéndose sucesivamente en Reich, Hen, Petitpierre, Sarreburgo y Sarrebruk, siendo en todas aclamado con gran entusiasmo por la población.

A las cinco y cuarto de la tarde llegó a Estrasburgo, en donde fue recibido por una muchedumbre inmensa que le tributó estruendosas ovaciones.

La ciudad está engalanada.

PARIS 11.—Le Petit Parisien publica el siguiente despacho de Kholm: «Los pedicóicos bolcheviquistas demuestran que la pena capital sigue aplicándose intensamente, resultando que Lenin desmiente con ello lo dicho por los señores Frossard y Cabrin en París a su regreso de Rusia.»

El régimen terrorista fue suspendido teóricamente desde el día 22 de enero hasta el 12 de mayo; pero de hecho está actualmente restablecida la pena de muerte, y vuelve a aplicarse, incluso con efectos retroactivos, figurando con todas sus letras tal monstruosidad en el manifiesto del Comité ejecutivo central panruso, publicado por la Gaceta Roja.

En ese manifiesto se dice taxativamente que a todos los culpables de crímenes penados con muerte, cometidos antes del 22 de enero, y juzgados después del 12 de mayo, se les debe aplicar la pena capital.

Así es que los detenidos son ejecutados en masa, a causa de la tardanza de la justicia bolchevique.

El presidente de la Comisión extraordinaria bolchevique, Djerdinaky, exige que el terror rojo sea más sangriento ahora que nunca, por estar flaqueando el prestigio del Gobierno sovieta en el interior, a causa de la derrota del Ejército rojo en el frente polaco.»

PARIS 11.—El Matin comienza a publicar hoy el relato del viaje del ex presidente del Consejo, M. Viviani, a América, en el que manifiesta haber comprobado el afecto que guardan las Repúblicas sudamericanas hacia Francia, y haber tenido ocasión de comprobar que no se trata sólo de fomentar intereses de orden material, sino de estrechar lazos espirituales con aquellas Repúblicas, donde el nombre de Francia es símbolo de justicia y de libertad.

Preconiza se tomen medidas por el Gobierno para que den el debido fruto tales sentimientos de amistad, latente en el pueblo sudamericano.

Regatas en Biarritz

BIARRITZ 11.—Con un tiempo espléndido se han celebrado ayer las regatas de balandros de diversas series.

Concurrió numeroso público, que siguió con interés los detalles de la lucha, en la que se disputaba, entre otras, la copa Challenge, de Biarritz, de 15.000 francos de valor.

Esta copa fue atribuida a la serie de balandros de 16 metros y medio, y ganada por el balandro Itmen Deck, de la matrícula de San Sebastián.

Los dos balandros del Rey de España ganaron las copas correspondientes a sus series respectivas.

Después de las regatas se procedió a la entrega de premios y se celebró en el Palais una recepción en honor de los concursantes.

El Rey Don Alfonso manifestó estar sumamente complacido de su estancia en Biarritz.

Disturbios en Petrogrado

HELSINGFORS 11.—Comunican de Petrogrado que se han producido disturbios en la capital rusa.

Durante la Asamblea que se celebraba anoche por los jefes comunistas, penetraron en el local violentamente, y disparando tiros, varios soldados comunistas, obligando a que se suspendiese ésta.

Resultaron muertos dos jefes comunistas y ocho asambleístas más, y a consecuencia de la confusión que se produjo hubo muchísimos heridos.

Conferencia entre Francia, España e Inglaterra

LONDRES 11.—Según el Morning Post, es muy posible la celebración de una Conferencia entre España, Francia e Inglaterra.

Esta Conferencia, según el diario citado, se convocaría en plazo muy próximo y se estudiarían en ella nuevas orientaciones referentes al régimen de Tánger.

Don Jaime de Borbón

PARIS 11.—Ha regresado a esta capital, después de haber efectuado un largo viaje a Colombia, Don Jaime de Borbón, quien fue objeto durante aquél, por parte de todas las autoridades de aquella República, de un magnífico recibimiento, organizándose en su honor magníficas fiestas.

Según el Gaulois, Don Jaime, en su viaje a la República citada, dedicó especial atención lo mismo a los intereses españoles que a los intereses franceses en América.

La aviación marítima

TOLON 11.—El capitán de corbeta de la Marina española Sr. Cardona, uno de los ayudantes de campo del Rey de España, ha llegado a esta capital. Trae la misión de visitar los centros de aviación marítimos, para redactar una Memoria que elevará al Gobierno español.

Fué recibido por el prefecto marítimo del puerto de Tolón, y ha examinado el campo de Pierrefeu, donde se encuentra actualmente el antiguo zeppelin L. 62, convertido en la actualidad en el D. R. A. francés.

Huelga en Loranzo Marqués

LONDRES 11.—Telegrafian de Mozambique que en Loranzo Marqués se ha declarado la huelga general por veinticuatro horas, en protesta contra la detención de varios directores del elemento obrero ferroviario, que se halla en huelga desde el viernes último.

A consecuencia de esta huelga, las autoridades portuguesas decretaron la movilización, respondiendo a ésta un número suficiente de obreros militarizados para asegurar a partir desde hoy el servicio de trenes de viajeros.

La ciudad continúa tranquila, y las autoridades han prohibido toda clase de reuniones.

Se confía en que dentro de algunos días habrán sido resueltas todas las dificultades pendientes entre las compañías ferroviarias y sus obreros.

Indemnización por los incidentes de Breslau

BERLIN 11.—El embajador de Francia en Berlín, M. Laurent, ha recibido del Gobierno alemán un cheque por valor de 100.000 francos, suma que representa el importe de la indemnización que hace efectiva el Gobierno alemán con motivo de los incidentes ocurridos en Breslau.

La guerra en Polonia

VARSOVIA 11.—Comunicado del Estado Mayor polaco.—«La situación en el frente de Lituania, aparte algunas escaramuzas entre nuestra infantería y pequeños destacamentos de la infantería lituana, no ha experimentado ningún cambio digno de especial mención.»

Las atrocidades turcas

LONDRES 11.—Según el Daily Mail, hallábase actualmente en Ismid más de 8.500 refugiados, procedentes del Asia Menor, y el número de éstos aumenta considerablemente de día en día.

Estos refugiados aseguran que han sido totalmente destruidos ocho pueblos armenios y 12 pueblos griegos, y que otros 14 pueblos griegos han sido saqueados, cometiéndose excesos sin número contra sus habitantes.

Tentativa francesa

GINEBRA 11.—El conocido aviador señor Durafour, que se proponía aterrizar en el Mont-Blanc, ha fracasado en su intento.

Expedición aplazada

LONDRES 11.—Según el corresponsal del Daily Express, la expedición griega en proyecto al Mar Negro, y de la cual se ha tratado en los Centros oficiales en estos últimos días, ha sido aplazada a consecuencia, según se dice, de determinadas indicaciones hechas por los Gobiernos de Francia y de la Gran Bretaña.

ESPECTACULOS

CENTRO.—A las 10, Mañana de sol, La redentora (estreno) y Entre doctores.

COMICO.—(Compañía polaca Angulo) A las 6,30, El secuestro de Lucille (segunda parte de La moneda rota, célebres aventuras de Lucille, Polo y Conde Hugo).

A las 10,30, El diablo está en el convento (cuatro actos).

PRICE.—A las 10,45, reposición de D. Alvaro o la fuerza del sino por la notable Compañía de Miguel Muñoz.

Butacas, 2 pesetas; general, 6,60

EL PARAISO.—A las 10,30, de la noche. Gran programa de variedades en el que figuran Carmen Moras, Los Píters, Lays de Borque, Mirella y Lolita Durán.

MADRID CINEMA.—Cineatógrafo y variedades.—A las 10, éxito de la gentil bailarina Elena de Lis y de la cancionista Alicia Elias Gran éxito de los saltadores «Bistrew S. C.» Grandioso éxito de la hermosa bailarina Soledad Miralles y de la atracción Nené

FUENCARRAL.—(Gran compañía de variedades).—A las 6 y a las 10,30, Películas Lina Valery Emilia Vez, con Joaquín Rodríguez, Margarita Graoíl y Egmont D'Bries (éxito enorme).

La situación en Zaragoza

Detención de tres anarquistas

Importante servicio de la Policía... Detenciones y registros... Bombas y pistolas... El autor del triple crimen... Más detenidos

ZARAGOZA 11.—La Policía concluye de realizar un importante servicio relacionado con los últimos atentados.

Trátase de la detención de tres anarquistas considerados como muy peligrosos, a los que hace tiempo buscaba. Uno de ellos se llama Vicente Segura y otro Pedro Corner. El tercer detenido es un hermano de Vicente Segura.

Pedro Corner estaba domiciliado en la calle de Alcover, núm. 5, en cuyo domicilio encontró la Policía una pistola del mismo sistema que la usada el autor del triple asesinato y varios folletos anarquistas.

Los hermanos Segura hablaban en una misera casa de la calle de Pignatelli, número 59.

La Policía practicó un minucioso registro en la habitación de aquéllos, y encontró en ella una bomba granada, cargada, de construcción muy perfecta, varias pistolas automáticas sin estronar y algunos cargadores de repuesto.

Los detenidos fueron conducidos a la Comisaría, donde se hallan incomunicados. Se concede gran importancia a estas detenciones, y se cree que los individuos citados son cómplices de Inocencio Domingo, autor del atentado de que fueron víctimas los Sres. Yzarza, Boente y Octavio de Toledo.

El juez especial que instruye la causa sigue con motivo del triple asesinato ocurrido en Zaragoza lleva ya muy adelantado el sumario, el cual estará pronto en condiciones de ser elevado a la Audiencia.

Aun cuando, acerca de estas situaciones se guarda una absoluta reserva, se sabe que además del autor material del hecho están detenidos y procesados, como cómplices, Agustín Delgado, de diez y ocho años, pintor, que vivía en la misma casa que el criminal, y otro individuo llamado Benito Alonso.

Este fue el que llevó la comida al asesino momentos después de cometer el crimen. El juez ha sometido a nuevas declaraciones a Inocencio Domingo, el cual ha ratificado que estuvo en Valencia el día en que fue muerto el conde de Salvatierra.

Ha firmado también sus ideas individualistas, y negado sistemáticamente que tuviera cómplices para llevar a cabo su crimen. No obstante estas declaraciones, se considera de gran importancia el procesamiento de estos otros dos individuos detenidos.

El juez ha dirigido exhortos a distintos Juzgados, con objeto de reunir todos los antecedentes que puedan contribuir a esclarecer el hecho de referencia.

A última hora se ha sabido que Inocencio Domingo no estuvo en Barcelona, sino que vino directamente a Zaragoza desde Sama de Langreo.

Nuevos detalles.—Importante diligencia.—Reafirmación.—Nuevos descubrimientos? ZARAGOZA 11.—Se van conociendo nuevos detalles del sumario instruido por el triple atentado sindicalista.

El autor del atentado, Inocencio Domingo, se halla restablecido de las lesiones que le fueron producidas el día del crimen.

Hemos visto una fotografía del asesino, hecha en la cárcel; su aspecto es francamente repulsivo.

Con Inocencio Domingo hay procesados otros dos individuos.

Ante el juez han comparecido numerosos testigos, que lo son de cargo en su mayoría. En diferentes días se han verificado varios cargos entre los procesados, pero parece que sin resultado práctico alguno.

Ninguno de los tres procesados ha estado nunca en Barcelona.

Inocencio Domingo, en las primeras declaraciones que prestó ante el juez se mostró muy reservado, pero sucesivamente ha ido siendo más explícito, hasta el punto de que ha llegado a contar su vida al juez, a partir de la edad de diez y seis años.

Hemos podido saber que en esta declaración ha manifestado que desde muy joven ha tenido ideas individualistas; no culpa a nadie de haberle inducido a cometer el crimen y ha dicho que disparó sin saber quiénes eran sus víctimas, pues él hubiera dis-

parado lo mismo contra cualquier persona que realizara el servicio que costó la vida a los tres empleados municipales.

El Juzgado estuvo ayer instruyendo una importante diligencia.

Parace probable que a fines de mes sea remitido el sumario a la Audiencia, y que se intente un extraordinario alarde de jurados en la vista de esta causa para que pueda celebrarse en el actual cuatrimestre.

Se ha ratificado los nombres de los detenidos, que fueron falsados en la primera declaración.

Los individuos de referencia se llaman Vicente Segura, Luis Riera y Pedro Fuste.

El juez estuvo en la cárcel, trabajando durante siete horas, en las cuales ha tomado repetidas declaraciones de los detenidos. Resultado de esta diligencia ha sido la detención de la mujer de Pedro Jové, que se llama Mercedes Garreta, y que se haya deitado auto de procesamiento y prisión contra Vicente y su mujer.

Los otros dos individuos han ingresado en la cárcel, donde permanecerán incomunicados hasta esta tarde, en que se dictará también contra ellos auto de procesamiento y prisión.

La importancia que se concede a este servicio es extraordinaria, tanto, que el gobernador, después de haber felicitado a la Policía, ha telegrafiado al ministro de la Gobernación para darle cuenta detallada de todo, y el ministro le ha encargado que haga presente a la Policía su satisfacción.

El juez ha llamado a dos maestros armadores del Cuerpo de Artillería para que reconocieran la bomba y las pistolas automáticas encontradas en las habitaciones de los detenidos. Se ignora cuál haya sido el informe.

Va tomando cuerpo la creencia de que los detenidos están directamente complicados en los crímenes sociales de Barcelona, y no tendría nada de particular, según las impresiones recogidas, que alguno de ellos estuviera comprometido en el asesinato del carabiniero, y el otro en la muerte del ingeniero Sr. Barrés, que fue una de las primeras víctimas de los atentados sociales cometidos en Barcelona.

En las habitaciones de los detenidos se han encontrado también planos y fórmulas para fabricar explosivos. Los tres individuos de referencia son catalanes y curtidores de oficio.

Han g an expectación por conocer el fin de las diligencias, pues el juez cree que tiene en su mano la pista para el descubrimiento de varios crímenes sociales.

Se reorganiza el Cuerpo de bomberos. Las nuevas bases del concurso ZARAGOZA 11.—Ayer celebró el Ayuntamiento la sesión confidencial que anunciamos anteayer. En ella, la Comisión compuesta por los Sres. Baselga, Lamans, González y el secretario del Ayuntamiento dio cuenta de las gestiones que llevaba realizando. Esta Comisión es la que quedó encargada de buscar una fórmula para la readmisión de los bomberos y la reorganización de los servicios municipales.

La sesión ha sido secreta, y se pusieron a las puertas vigilantes; pero, a pesar de ello, se pudo averiguar que fue adoptado el acuerdo de disolver el Cuerpo de bomberos, suar a concurso las plazas del nuevo Cuerpo y conceder cinco días para solicitar el ingreso en el mismo. Parece que este concurso se hará en condiciones de que puedan ingresar en el nuevo Cuerpo los bomberos casanques.

El acuerdo produjo en la opinión pública, cuando fue conocido, pésimo efecto, porque se considera que no varía en nada el que se adoptó de readmitir a los bomberos, y que únicamente se trata de salvar las apariencias.

Se conocen ya las bases del concurso que ha de permitir la creación del nuevo Cuerpo de bomberos. Se dan cinco días de plazo para solicitar el ingreso, y basta leer las bases que ha redactado el Ayuntamiento para comprender que están hechas exclusivamente con objeto de que vuelvan a sus puestos los antiguos bomberos, pues para la admisión de solicitantes se exige como condición la de haber prestado servicio en el Cuerpo un tiempo mínimo de seis meses.

El orden continúa siendo absoluto.

Con esta desunión de los actores corre parejita de los empresarios, pues mientras algunos como D. Tirso Escudero han aceptado íntegras y aun han mejorado las peticiones de los sindicados, otros como el Sr. Cadenas, se muestran inflexibles en las concesiones.

Viendo los actores que las cosas pueden terminar mal para ellos, y ante la amenaza de la unión verdad de todos los empresarios de España, que como es sabido se reunieron hoy en el teatro Reina Victoria para tomar acuerdos definitivos entre ellos, ha nacido la idea de imitar a los obreros catalanes durante el pasado «lock-out», y constituirse ellos mismos en empresas abriendo los teatros por su cuenta. Caso de poder realizar esta tentativa, la batalla estaría ganada, pues aun puestos en competencia sus teatros con los de las antiguas Empresas con actores no sindicados, éstas no podrían soportar la competencia de precios, ya que la intención de los artistas sindicados, es en el supuesto de poder constituirse en Empresas, es la de poner precios populares en todas las representaciones.

Esta es la lucha entablada entre actores y empresarios; pero aún hay un tercer factor importantísimo, cuya intervención a favor de una de las dos partes podría decidir el resultado de la contienda: el factor actores.

¿Qué han hecho hasta ahora los autores? Pablo Luna, el ilustre compositor, tomó a su cargo, en unión de Paso, la tarea de buscar una fórmula que solucionase el conflicto, y, a tal fin, se entrevistó con el Sindicato de actores y redactó la siguiente Base:

«Las Empresas líricas están autorizadas para celebrar a diario dos secciones.

Los domingos pueden organizar una sección más, a primera hora de la tarde, sin que los artistas obtengan ninguna gratificación.

Pero los artistas cobrarán un 25 por 100 sobre sus sueldos los días festivos que las Empresas quieren organizar más de dos funciones.»

Estos soneos no dieron el resultado

apetecido, pues las Empresas de Apolo, Martín y Latina, entre otras, se negaron resueltamente a reconocer el Sindicato de actores.

Los Sres. Luna y Paso cesaron en su intervención, quedando el pleito en período agudo y grave.

Tal es la situación, repetimos, en que el pleito se encuentra. No queda ya más que esperar el resultado de la reunión de empresarios que, como hemos dicho, se ha celebrado esta tarde en el Reina Victoria.

¿Qué saldrá de ahí? ¡Chilo sa... Tal como están las cosas sería muy aventurado asegurar la suerte que se les reserva a los buenos madrileños por el otoño teatral, hasta que una u otra parte se rinda por hambre. ¡Película a palo seco, con Bertini, Borelli, Hugo y Charlot a la orden del día!

Y los autores? ¡Pobres autores! Con los treinta y cuarenta actos que el que más y el que menos tenía ya hasta corregidos con aches, jotas, ges, uves y bes:

Anoche oímos hasta al propio Antónito Asenjo, tan revolucionario siempre, renegar y maldicir del bolcheviquismo, empezando por Trotski y terminando por Rosa de Luxemburgo.

DIARIO OFICIAL MINISTERIO DE LA GUERRA

El de mañana publicará las siguientes disposiciones:

Destinos Quedan disponibles por haber sido nombrados inspectores de Subsistencias, los comandantes de Infantería don Germán González y don Genarado Valadrón.

Vuelve al servicio activo el comandante médico don César Sebastián.

Pasa a supernumerario sin sueldo el capitán de Artillería don Agustín Hernández.

Destínase a la Escuela de Equitación Militar, al comandante de Caballería don Gregorio García y al capitán don León Sanz.

Concédese licencia, para distintos puntos, al capitán de Artillería don Manuel Junquera, al de Intendencia don Juan Guirra y al alférez de este Cuerpo don Julio Benito.

Concédese gratificación de fecundidad al profesor primero de Equitación don Aureliano Menéndez.

Atentado sindicalista

Cómo ocurrió la agresión.—Detalles del suceso BARCELONA 11.—Anoche se cometió otro atentado sindicalista, siendo la víctima el jefe de la cocina del restaurante Font del Cap, situado en la montaña de Montjuich, D. Arturo Ravella Ariols, de treinta y siete años, casado, domiciliado en la calle de Sepúlveda, 174, segundo primera; regresaba del trabajo a su domicilio, cuando al llegar a la calle de Casanova, frente a una fábrica de cervezas, fue agredido por un desconocido que esgrimía un puñal de grandes dimensiones.

El Sr. Ravella, que llevaba un paraguas en la mano, repelió la agresión; pero no pudo evitar que el agresor le hiriera en el pecho. El Sr. Ravella llegó a romper el paraguas en la cabeza de su agresor.

La escena despertó la curiosidad de algunos transeúntes, que se acercaron en vista de que el Sr. Ravella demandaba auxilio.

Al aproximarse algunas personas a los dos contendientes, el agresor huyó, abandonando el puñal y una gorra, que fueron recogidos poco después por un guardia municipal.

El herido fue auxiliado en el Dispensario de la calle de Sepúlveda. Tiene una herida punzante, pero no penetrante, en la tetilla izquierda.

El Sr. Ravella dijo que, por la obscuridad del lugar donde se efectuó la refriega, no pudo distinguir las facciones de su agresor, aunque sospecha que la agresión obedece a una venganza de carácter social, pues en distintas ocasiones le habían amenazado porque se negó siempre a ingresar en el Sindicato de su oficio.

El Sr. Ravella, después de curado, estuvo en la Delegación con objeto de declarar, y de allí pasó a su domicilio.

DE HACIENDA El ministro de Hacienda dijo ayer a los periodistas que está estudiando la forma de cumplir la ley en el sentido de suprimir los cupos de Consumos en un plazo de cinco años. A este efecto se están haciendo los estudios necesarios para el suprimiendo esencialmente los cupos de los pueblos en los que se han de suprimir los Consumos, procurando buscar una fórmula equitativa.

Dijo a continuación el Sr. Domínguez Pascual que ha visto que la Prensa se ocupa de los médicos, veterinarios, etc., a los que algunos Ayuntamientos no abonan sus haberes. Estoy estudiando este asunto para ver la forma de que estos señores cobren lo que les es debido, como la Prensa se refiere a algunos casos particulares, el ministro estima la necesidad de dictar la resolución con carácter general, por entenderlo así de justicia, y evitar con ello sucesivas reclamaciones.

Radiófonos el ministro a las aspiraciones de numerosos funcionarios de Hacienda que desean que sus hijos tengan algunos derechos para ingresar en Hacienda dijo que la actual ley de Bases dificulta esta aspiración de los funcionarios, pero está estudiando la forma para que puedan entrar al servicio del Estado como militares sin sueldo; de esta forma, una vez que adquieren la práctica necesaria podrían ser colocados.

Dijo, para terminar que le habían hecho varias preguntas sobre el criterio del Gobierno con respecto al préstamo a Francia, que como se sabe, termina el día 20 del mes actual. Como éste es un asunto de carácter internacional, tendrá que ponerse de acuerdo con el ministro de Estado y ver si se propone o no el préstamo.

Grave conflicto en Inglaterra

Los mineros van a la huelga.— ¿Se prepara un paro general en Europa

Trabajos para evitar el anunciado conflicto LONDRES 11.—Se ha dado un paso de gran importancia entre el Gobierno y los mineros.

La noche pasada, el presidente de la Cámara de Comercio mandó un telegrama al jefe de la Unión minera, diciendo que, para evitar malas interpretaciones en cuanto a la diferencia de pareceres, entre ambas partes, vería con gran satisfacción que el jueves próximo, compareciera en la Cámara de Comercio un Comité ejecutivo de los obreros mineros.

El Gobierno, por su parte, está dispuesto a conceder, en la mayor medida posible, satisfacción a las peticiones de los mineros, y que se refieren a mejoras de sueldos.

Lo que no puede permitir el Gobierno es el derecho que se quieren tomar los mineros de determinar el precio en el carbón doméstico y en dictar reglamentos al Gobierno en cuanto a los rendimientos que puede proporcionar el impuesto a percibir sobre los carbones de exportación.

Se trata de plantear un paro general en Europa LONDRES 11.—Según el Daily Mail, los Centros gubernamentales de Londres han sido informados de que se proyecta en el Continente una importante manifestación de carácter bolchevique para el día 25 de septiembre, día en el cual debe empezar la huelga de mineros ingleses si de aquí a entonces no se ha llegado a un acuerdo.

En todos los países occidentales, con la excepción de Francia y de algunas partes de Alemania, habrá ese día, según parece, una huelga general para pedir el reconocimiento del Gobierno de los Soviets.

Según otros informes que han llegado a poder del Gobierno británico, se proyecta una nueva serie de atentados armados para esa fecha en Irlanda, con el fin de impedir a Inglaterra que utilice, si fuera necesario, las tropas que actualmente están en Irlanda.

Fracasó la primera tentativa de arreglo. Se cree que los mineros rechazarán las proposiciones del Gobierno LONDRES 11.—No ha sido facilitada a la Prensa ningún comunicado oficial relativo a la entrevista celebrada hoy en el Board of Trade entre el Comité ejecutivo

de la Federación de mineros y el presidente de la Junta de Comercio, sir Robert Horne; pero se sabe por informes particulares que esta primera sesión de la conferencia no ha dado los resultados que se esperaban.

En ella, sir Robert Horne expuso el punto de vista del Gobierno en estos términos:

«El precio del carbón es un problema que sólo puede ser resuelto por el Poder legislativo. El asunto de los salarios debe dejarse a la decisión de un Tribunal industrial, constituido de acuerdo con la ley de 1919, y cuya imparcialidad se demostró ya cuando la crisis que amenazó a los muelles y puertos a consecuencia de la proyectada huelga de «dockers».

Como se sabe, el Tribunal industrial dio la razón a estos últimos en absoluto.

En cuanto a las anomalías que existen en la hora actual entre los salarios y el rendimiento, anomalías que reconocen ambas partes, el Gobierno propone que se envíen a la discusión de un Comité compuesto igualmente por patronos y obreros mineros.»

Los mineros se retiran para deliberar sobre esta proposición, y después de cambiar impresiones, el Sr. Smillie hizo presente a sir Robert Horne que, en su opinión, los mineros rechazarán las tres proposiciones presentadas por el Gobierno.

Sin embargo, esta noche serán sometidas a una reunión de delegados mineros que participan en el Congreso de Portsmouth.

En los Círculos obreros se manifiesta una tendencia favorable a la solución pacífica del conflicto, y se expresa cierta desilusión ante el fracaso de esta primera tentativa para llegar a un resultado satisfactorio.

El Comité ejecutivo de los mineros sale para Portsmouth POLDHU 11.—Después del fracaso de las negociaciones celebradas entre sir Robert Horne, presidente de la Junta de Comercio, y el Comité ejecutivo de los mineros británicos, este último salió de Londres para Portsmouth con objeto de facilitar un informe a los delegados nacionales de los mineros reunidos en aquel pueblo británico.

Las Escuelas Nauticas

La Asamblea de Profesores de las Escuelas de Náutica, viene ultimando estos días la labor que se propuso, y en las deliberaciones inspira un gran espíritu de armonía y concordia.

Ayer visitó al presidente del Consejo de ministros, Sr. Dato, una Comisión de esta Asamblea, compuesta por los Sres. Comendados, Abad, Castañón, Piñola, Tari, Barrio, Busnaga y Moreno Miranda, para rogarle, como ministro de Marina, que con objeto de que se pueda cumplimentar lo dispuesto respecto a enseñanzas náuticas por el Ministerio de Instrucción pública en cuanto a la validez oficial de los estudios de marinería naval, patronos de pesca, patronos de cabotaje y fogoneros habilitados, se sirva dictar una disposición, de acuerdo con las aspiraciones de la Asamblea, por la cual se exija en los exámenes que deben efectuarse ante los Tribunales de Marina, certificación de haber aprobado en las Escuelas Oficiales de Náutica los estudios determinados en el plan de enseñanza vigente a quienes aspiren a obtener dichos títulos, al igual de lo que se hace con los pilotos de la Marina mercante.

También le encargaron que, como jefe del Gobierno, interesara al señor marqués de Portago la pronta distribución del crédito global que para Escuelas de Náutica aprobaron las Cortes, y que es el único concepto del presupuesto de Instrucción pública que falta por resolver para que quede cumplimentada la ley de Presupuestos del Estado.

El Sr. Dato estuvo muy deferente y afectuoso con la Comisión, y la prometió apoyar sus justas pretensiones.

Los representantes de las Escuelas de Náutica de España salieron del despacho presidencial muy satisfechos de la afectuosa acogida que les dispensó el Sr. Dato, a quien han querido altamente agradecerlo.

También visitó la Comisión al subsecretario de la Presidencia, Sr. Canals, para formular análogas peticiones en favor de los intereses de la Marina mercante.

El subsecretario prometió interesarse en cuanto pudiese por recabar los acuerdos, quienes le demostraron su vivo agradecimiento.

UN CENTENARIO Las libertades de Castilla

El centenario de los Comunes El alcalde de Santander ha dirigido a los demás alcaldes de España el siguiente Manifiesto, que nos complacemos en publicar por su alta significación democrática: «El día 24 de abril del próximo año cumplirá el cuarto centenario del sacrificio heroico de los Comunes de Castilla, que dieron su generosa vida en defensa de la sagrada independencia castellana y de las libertades municipales consagradas por nuestras tradicionales Cortes en el seno de aquellas instituciones de nuestra clásica y vieja resplandeciente España.

Este Ayuntamiento montañés, cumpliendo alto deber de patriotismo y lealtad, en recuerdo de aquellos ilustres y esforzados varones que cumplieron con su deber martirio el nombre bendito de España a la más alta cima de la gloria, ha sabido honrarse y enaltecer en el mayor grado posible su modesta representación en su salón de sesiones española, colocando en el salón de sesiones y en lugar preeminente, una lapida conmemorativa de tan trascendental hecho histórico y en la que aparecen inscriptos en letras de oro, según la incomparable grandeza de su alma heroica exigía, los nombres inmaculados de aquellas gloriosas víctimas inmoladas en holocausto de una santa idea.

Y hoy, al ver ya próximo el recuerdo de tan magna y lúgubre fecha, esta Corporación municipal montañés, tiene el honor de dirigirse a ese Ayuntamiento invitándole a que vaya pensando, como nosotros, el modo más apropiado, con el fin de que todos los Ayuntamientos del Antiguo Reino de Castilla y de León, solemnizemos, en día de tan triste y dolorosa evocación, el cuarto centenario de la trágica muerte de aquellos integérrimos patriotas, modelo de autoridad y de virtud, espejo de caballeros, con cuya muerte comenzaron a colapsarse las libertades municipales en España.

Para el objeto propuesto rogamos asimismo a ese Ayuntamiento se digne nombrar su respectiva representación a fin de que en día oportuno, todas las de las restantes corporaciones castellanas y leonesas a las que nos dirigimos, acuerden cuantas iniciativas sean pertinentes a la celebración de tan solemne acto, sin que en ello aspiramos nosotros más que el humilde puesto de ser unos de los que con mayor entusiasmo contribuyamos a enaltecer la memoria de aquellos héroes cuyo recuerdo debe ser un altar de adoración en el corazón de todos los españoles.»

El comunismo en Italia

Lo que dice un ex ministro italiano PARIS 9.—El periódico Le Matin publica unas declaraciones del ex ministro italiano Sr. De Nava, el cual manifestó que el Gobierno cree que ha llegado el momento de intervenir en el conflicto metalúrgico.

La decisión de los patronos industriales exigiendo la evacuación de las fábricas antes de entrar en negociaciones con los obreros, retrasará la solución del conflicto.

Estima que los patronos deberían conceder algunas de las mejoras pedidas por los obreros, las cuales darían por resultado hallar algunas compensaciones con determinadas ventajas, que muy bien pudieran traducirse en rebaja de los derechos de Aduanas.

Insistió en que no es cierto que las grandes organizaciones obreras intenten hacer extensivo el movimiento a toda Italia.

La situación de Turín ROMA 9.—La Epoca se hace eco del rumor según el cual los obreros de Turín proceden activamente a trabajos de defensa en el interior de las fábricas. Según parece, disponen de tanques y de «autos» blindados. El periódico romano añade que conviene distanciar debidamente la realidad de la situación.

El personal técnico contra los obreros ROMA 9.—Los periódicos dicen que la oposición del personal técnico y administrativo contra el movimiento de los obreros metalúrgicos aumenta, y esto causa gran embarazo a los obreros, que carecen de la dirección técnica necesaria a los trabajos y no pueden llevar la contabilidad. Además se nota que el precio de las piezas fabricadas ha aumentado considerablemente. Ello hace reflexionar a muchos obreros, que se preguntan si podrá ser económicamente posible la explotación de las fábricas en el caso de que los ingenieros y contramaestres continúen negándose su concurso.

En estas condiciones, se hacen presiones sobre el personal técnico para que se solidarice con los obreros; pero la Asociación de ingenieros ha contestado negativamente.

Entre huelguistas y esquirolas

Desobediencia A la salida del trabajo ocurrió ayer tarde a última hora en la calle de Alcalá un choque entre huelguistas y esquirolas.

Un grupo de aquéllas atacó a los que abandonaban sus faenas. Hicieron sobre ellos varios disparos.

La confusión que se produjo fue extraordinaria.

Acudieron fuerzas de Seguridad de Caballería, y detuvieron a Mariano Medrano Alonso y a Ramón Martín. Los demás lograron escapar.

El primero fue apaleado por varios obreros y transeúntes que le perseguían.

A los detenidos les hallaron navajas de regulares proporciones.

De la agresión resultaron heridos Manuel Vázquez Vázquez y Anselmo López, que sufrieron lesiones en la cabeza. Pronóstico reservado.

El pleito de los teatros

¿Se va a la clausura? El conflicto planteado hace días entre actores sindicados y empresas teatrales, ya causa de la desunión que se advierte, lo mismo entre los artistas que entre los empresarios, presenta caracteres de gravedad.

Adviértese que mientras los actores líricos permanecen a la expectativa, sin acudir a los teatros en espera de la solución del conflicto, los de verso, empezando por su presidente, Sr. Muñoz, y por el vicepresidente Sr. Asquerino, han invadido los escenarios, empezando ya su actuación en ellos, ateniéndose quizá para ello al popular refrán de que «quien madruga Dios le ayuda». Prueba de lo que decimos es que sólo en Madrid han empezado ya la temporada la Comedia, Price, Cómico, Infanta Isabel, Coliseo Imperial y Latina, cuyos artistas, no todos, han firmado con sus respectivas empresas el contrato colectivo impuesto por el Sindicato.